

“La Transición compró un poquito de libertad a cambio de mucho silencio “

El 88 aniversario de la II República congrega en el Ateneo a expertos y nostálgicos convencidos

Por Agustín Millán - 12/04/2019



El Ateneo ha acogido la conmemoración del 88 aniversario de la proclamación de la II República, el 14 de abril de 1931. En el acto, con expertos y nostálgicos convencidos, se ha puesto en valor la Constitución republicana y se ha sacado la bandera republicana en contraposición de la española que la derecha enarbola a cada ocasión.

“Tenemos una izquierda troquelada por el franquismo, moldeada por una transición en la que se compró un poquito de libertad a cambio de mucho olvido. Y tenemos también unas fuerzas de izquierda emergentes, que ni tan siquiera se reconocen en la palabra izquierda, y que ahora apelan a la palabra república y a la palabra feminismo”, ha denunciado Pedro Antonio García Bilbao, del Colectivo al servicio de la República en el Ateneo de Madrid.

La deriva autoritaria de la derecha, no nos deja ver la verdadera cara de los que no dejan de ser los herederos ideológicos de una siniestra dictadura criminal

“Somos muchos y muchas en toda España, los que estamos deseosos de que haya un poquito de claridad en esto de la lucha por la libertad y la lucha por los derechos sociales”, manifiesta García Bilbao, para quien La República “es un sentimiento, que no está presente en estas elecciones, pero que pide el voto para frenar a la derecha”.

Republicanismismo

Bajo el título de “Republicanismismo y acción ante los retos de la España del 2019 memoria y ejemplo del republicanismismo español 1931 2019”, el acto ha estado presentado por Miguel Pastrana de Almeida y han intervenido Diego Cameno Mayo, de Alternativa Republicana, Juan Carlos Barba del Colectivo Burbuja y Pedro Antonio García Bilbao del Colectivo al servicio de la República en el Ateneo de Madrid.

Hace algunos años cuando organizaron el llamado ‘Colectivo al Servicio de la República’ una red de personas, hombres y mujeres de toda España que están convencidos de que esto no tiene arreglo, “salvo que nos lo tomemos muy en serio”. Para Pedro Antonio García Bilbao, de alguna forma veremos algún día “un Estado en España que este firmemente comprometido con las libertades y con los derechos de todos, y esa forma de estado tiene un nombre históricamente, “se llama República española”. Pero la lucha por la República española no la hemos creado nosotros, ha señalado.

Barreras

En el acto se ha hablado de la lucha por la república en general, “por que decir República en España es algo bastante concreto”, explicaban los más nostálgicos. Implica, ha señalado Bilbao, que para conseguir “que todas las políticas sociales que necesitamos para vivir en este país, para que las personas puedan tener un futuro, se necesita vencer las mismas barreras que impiden que tengamos una república”.

Diego Cameno he realizado un pequeño resumen de lo sucedido desde la transición, hasta la llegada del 15M, acusando a Podemos de olvidarse de los valores republicanos.

También ha querido recordar a la monarquía y a Don Juan. La financiación del alzamiento por parte de los monárquicos y su participación en la guerra. Una vez que perdió la corona, el Duque de Barcelona se retiro a Portugal y aquí no ha pasado nada.

*Hay que llenar de flores republicanas
las urnas el 28 de abril*

La lucha republicana no es algo relacionado con el pasado, no es algo relacionado con teorías filosóficas, “es muy práctico”. “El poder en España tiene miedo a la República, pero sobre todo al republicanismismo”, ha señalado

Pedro Bilbao.

Las repúblicas se pueden comprar con dinero, pero “las ideas republicanas y el sentimiento republicano no”. Sí en España se defendiera abiertamente la República y hubiera realmente un objetivo visualizado, una fuerza importante de estas ideas entraría en el Congreso, como ya lo hacen en la calle.

Siempre que surge un gran conflicto, se hace mención de la bandera. Y “las banderas republicanas están siempre presente, en cada lucha”, si hubiera realmente una alternativa, un polo político capaz de organizar todo el sentimiento de rebeldía y de lucha que existe todavía en este pueblo, “creo que las cosas en España serían completamente distintas”, ha señalado Bilbao.

En este momento nos encontramos ante una situación difícil, “hay mucha confusión en estas elecciones, tenemos una derecha que se demuestra como muy poco democrática, comprometida con la supuesta Constitución y con los valores democráticos, única y exclusivamente en la medida en que se mantenga la impunidad del franquismo”, ha firmado Bilbao.

“El resultado de tantos años de monarquía ha sido que antes teníamos un rey, pero ahora tenemos dos. Ahora el rey es 30 años más joven y nosotros los republicanos somos igual de viejos. Antes teníamos un partido de derechas dominante, ahora tenemos tres aspirantes a partido derecha, a cuál peor. La situación no podemos decir que sea buena, sobre todo porque en las islas de la izquierda, reina mucha confusión”, ha defendido Pedro Bilbao.

Pasarán décadas, siglos y nunca faltará quien seguirá recordando y homenajeando a la II República y su legado de dignidad democrática, de libertad y de mejora en las condiciones de vida de la mayoría de los españoles y españolas en los años treinta del siglo XX. Nunca será vencida en la memoria y en el corazón de muchos de los ciudadanos de este país.

“Ese homenaje, en Alternativa Republicana, no lo hacemos desde una nostalgia vacía y resignada, de aquello que se perdió, sino desde una mirada de esperanza hacia el futuro que creemos que debe venir pese a que desde algunos foros se dediquen a desprestigiar nuestra causa”, ha señalado

Estamos empeñados en que más pronto que tarde, en nuestro país haya una fiesta nacional que conmemore la proclamación de la República, de la III República Española, se ha defendido el acto. Una demanda que cada vez es más sentida por parte de muchas personas. Lo estamos viendo en el interés que han despertado las simbólicas consultas republicanas en varias localidades y universidades españolas. También lo vemos en el rechazo que levantan estas iniciativas en aquellos sectores beneficiarios de prebendas y privilegios en este corrupto régimen del 78.

“La deriva autoritaria de la derecha de nuestro país, no nos deja ver la verdadera cara de los que no dejan de ser los herederos ideológicos de una siniestra dictadura criminal. Siempre han estado allí. Hay que llenar de flores republicanas las urnas el 28 de abril”, ha finalizado Bilbao.

Agustín Millán

<http://pompona22.wixsite.com/agustinmillan>

Foto periodista especializado en manifestaciones y actos sindicales. Desde 2011 fotografiando la crisis más dura de la historia moderna. Responsable de redes sociales de la Cumbre Social España. Fotógrafo con 5 campañas electorales entre ellas la de Manuela Carmena y la de Enrique Santiago en IU Madrid